

のきっこ

2024 11月号

令和6年11月19日発行

あんなに暑かったのに朝夕は 10℃を切る日があるようになりました。登校時には白鳥の鳴き声が降ってくる朝もあります。空を見上げると、悠々と飛んでいくコハクチョウのV字編隊を見つけることができます。鳴き声、V字、冷たい空気、朝の光、…原風景、という言葉が浮かびます。

特に2学期は行事が続き、仲間と力を合わせて成し遂げ、思いを共有します。それぞれが充実度の高い行事です。一人一人の行事に関わった思い出が、望ましいのきっこの原体験になるよう、これからも支援していきます。

いもほい集会



10月16日(水)

芋掘り体験ができるのは、地域の方のお世話のおかげです。事前に土をやマルチを除き、子どもが掘り出し作業に集中できるように仕立ててくださいました。縦割り班で採れた芋を並べて、面白そうな形のものを探し、発表し合いました。ネームセンスが光ります。

ふかしいも集会

10月25日(金)

今年もお世話になった地域の方を招いて行いました。甘くておいしいふかしいもをみんなで味わいました。その上にお客様で養蜂をしておられる方がおられはちみつを提供してくださいました。お芋にはちみつがけ、スイーツを堪能したのきっこでした。



連合音楽会

10月17日(木)

4~6年生、28名で参加しました。

合唱「Believe」合奏「ジブリ・メドレー」を堂々と演奏しました。発表、鑑賞ともに良い態度でした。



白鳥看板設置

11月10日(日)

今年も白鳥が飛来する季節となりました。PTA役員と6年生親子で白鳥ロードの看板設置を行いました。



持久走記録会

10月24日(木)

さわやかな秋空のもと、今年最後の持久走記録会です。ライバルは自分、それぞれがめあてをもって最後まであきらめずに走りました。



入賞おめでとう！！

○県硬筆書写コンクール

金賞3名、銀賞8名、銅賞19名

○市読書感想文コンクール

特選（県優良賞）1名、入選1名、佳作1名

○市科学作品展

特選2名、入選5名、佳作11名

生活時程の見直しをしました（試行期間 R6年度3学期）

下校時刻	5校時で下校	6校時で下校
月・水・木 (掃除なしの日)	14:25	15:15
火・金 (掃除ありの日)	14:45	15:30~35

「試行」として下校時刻を早めます。

保護者の皆様にはご迷惑をおかけいたしますが、授業の質向上（教員の授業準備の時間確保）のためですので、なにとぞご理解いただきますよう、お願いいいたします。

充実の学習発表会！！

11月10日(日)

学校は「わかった」や「できた」の喜びを積み重ね、仲間と協力して自信と意欲を持って成長していく場です。通常は教員が「わかった、できた」を引き出す学習を提供しますが、能義小学校は地域全体を学びの場として捉えています。どのような養殖やのきの郷のハウスを見学する、銭太鼓などの伝統芸能を習うなどの、地域の歴史と文化に触れる活動を通してのきっこは、地域の方々の人となりや、誠実な言動を間近で感じ、大人としての姿を模範としています。その意味で、教員が提供する学びにはないものがたくさんあります。学習発表会は、そうした学びや地域の方々と共に育んだ成果を地域の方々へ披露する、大切な機会です。のきっこは、練習の成果を精一杯発表し、地域の方々の温かい拍手に包まれました。この経験は子どもたちにとって自信につながり、さらなる学習意欲へつながることでしょう。

終了後、「良かったよ、大成功だね。」「感動して涙が出たよ。」など、お声掛けいただきました。保護者・地域の皆様、温かいご支援をいただき、誠にありがとうございました。



直前まで衣装を整えてくださる一宇川先生と
松崎先生

<p>1年 おおきなかぶ 国語で学習したお話を生活科で学習したことを含めて劇にしました。リハーサルでの動画を観ながら練習ポイントを考え、練習してきました。</p> 	<p>2年 お手紙 ~ふたりはともだち~  国語で学習したお話を劇にしました。歌、セリフ、動き、たくさん覚えることがあって大変でしたが、頑張りました。</p>	<p>3年 わくわくどじょう見学 ～どじょう博士 or どじょうになる?!～ どじょうセンター見学で、嶋田さんから教わったことを元にクイズやダンスを入れて楽しい構成にしました。</p> 
<p>4年 「安来節 銭太鼓、どじょうすくい」 銭太鼓は3年生の時から安来節のプロ、一宇川先生と松崎先生に指導を受けています。写真のおとこ踊りでは、生きのいいどじょうを捕まえようとする演技と表情で会場を和ませました。</p> 	<p>5・6年 「平和へのちかい～清子さんの体験～」  平和学習を土台に、自分たちで台本制作から進めました。 劇の練習をしながら分かりやすさを何度も追求したそうです。 台詞やト書きの素朴な子供らしい表現や、一生懸命さが、観客の心に素直に届く発表でした。</p>	<p>全校合唱「愛しふるさと安来」～おわりのあいさつ 元気よく声を合わせて歌いました。終わりのあいさつは代表で6年生の一人が話しました。各発表についてのコメントの後、「みんなのいいところをこれからも見つけていきましょう。」と、素敵なお話で締めくくりました。</p> 

樹木の剪定 10月28(月)～29日(火)

今年も寿会の皆様に校庭の樹木の剪定を行っていただきました。
校庭の木々もすっきりです。ありがとうございました。

剪定のほか、地域の皆様には校庭や来客用駐車場、校庭周辺の草処理、畑の手入れなどで繰り返しあ世話になっております。校内を飾る生花を何度も届けていただきました。

美しく整えられた教育施設は、視覚から子どもたちの学習意欲を高め、集中力を高める学習環境となります。地域の方々のご支援のおかげで、このような恵まれた環境で子どもたちは学ぶことができます。この場をお借りして、学習環境を整えることにご協力くださる皆様に、改めて心から感謝申し上げます。

12月の主な予定

- 3日(火)5、6年学力調査 のきっこ集会
- 11日(水)個人面談 (～12日木)
- 15日(日)4年学年行事(AM 本校体育館)
- 20日(金)大掃除、5校時授業
- 23日(月)町内児童会 給食終了
- 24日(火)二学期終業式
- 25日(水)冬季休業開始 (1/8 始業式)